



## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### EL CHACALEO

Lo que viene en la próxima sesión extraordinaria del Instituto Electoral de Querétaro. Se darán resoluciones de procedimiento para el PRI, PAN y al ex candidato a diputado por el primer Distrito Electoral Agustín Luna Lugo, hoy flamante director administrativo del Congreso Local. A saber, el próximo jueves 15 en dicha sesión los Consejeros Electorales habrán de determinar si proceden o no las respectivas multas tanto para el Revolucionario Institucional como para Acción Nacional y para Agustín Luna Lugo. También en dichas resoluciones aparecen los nombres del inefable Armando Rivera, Gerardo Cuanalo, hoy regidores albiazules, María del Carmen Zúñiga ex alcaldesa y también Marco del Prete, a quienes el PRI denunció ante el IEQ por actos indebidos de campaña, cuando Armando Rivera llegó justamente a realizar actos de campaña en horario de trabajo con los empleados del Centro Cívico. Con esta resoluciones de procedimiento se cierra en su totalidad las acciones que determinará el IEQ en contra de los partidos políticos PRI y PAN y el ex candidato a la diputación Agustín Luna Lugo, quien ya despacha como lo de antaño se denominaba Oficial Mayor en el Congreso Local, esperemos para el próximo jueves y ver la votación que emitan los consejeros electorales para determinar si hay castigo o no, claro en términos económicos, veremos, veremos el próximo jueves. (C p.4)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### FORTALECERÁN SISTEMA ELECTORAL: ALEJANDRO DELGADO

Por Irán Hernández

El diputado del PAN, Alejandro Delgado Oscoy mencionó que a través de la recuperación de la confianza de los ciudadanos se permitiría fortalecer el sistema electoral y evitar la corrupción o compra de votos. Esto luego de que compartió experiencias como observador electoral en las elecciones de Estados Unidos, en donde dijo que todo está basado en la confianza de los ciudadanos, pues desde 15 días antes ya tienen definido por quién votarán. “Tenemos que ver, todo está basado en la confianza de los ciudadanos, se comportan con madurez, como adultos reales y tendremos que ver cómo vamos rescatando y viendo cómo podemos fortalecer el sistema electoral. (C p.2)

### PODRÍAN SUGERIR PANISTAS TRES TEMAS EN MATERIA ELECTORAL

Por Candhy Escalante

El voto electrónico, la no existencia de una identificación emitida por el IFE y las campañas fuera de las casillas de votación, son algunas de las cosas que se pudieran estar implementando en el sistema electoral, informó el diputado panista Alejandro Delgado Oscoy, quien la semana pasada acudió a un curso en el estado de Washington en compañía de otros tres legisladores locales. (PA, 4A)

### LOS DIPUTADOS VIAJEROS: QUIEREN OTRO VIAJE

Por Luz María Rodríguez

Los viajeros volvieron, las impresiones, los conocimientos, los recorridos, todo fue diferente para cada uno –hasta el hotel dijo el diputado Yairo Marina- pero las coincidencias también fueron bastantes. Los cuatro legisladores que fueron a Washington concordaron con evaluar la aplicación de un voto electrónico en el estado, para después pasar a la nación –Pues no son enchiladas, dijo uno de los viajeros-. (N-Síguelo p.5)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### PAN COBRA “A LO CHINO”

Por Aimée Pacheco

Ante el incumplimiento de la militancia panista para aportar sus cuotas de partido, el Comité Directivo Estatal lanzará una propuesta para que, vía nómina, se les descuenta de su salario lo que corresponde a dicha aportación en el caso de los funcionarios públicos, indicó el presidente del CDE José Luis Báez Guerrero.



MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 2012

Esta disposición implicaría la firma de un convenio entre el Partido Acción Nacional, el militante y una institución bancaria, explicó el dirigente, quien precisó que hay al menos un 50 por ciento de los panistas que presenta algún incumplimiento con sus cuotas. **(DQ p. 5)**

### **SIN PAGAR CUOTAS, 50% DE MILITANTES DEL PAN**

Por Linda Sepúlveda

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero dijo que 50% de los militantes de Querétaro no pagan sus cuotas de afiliación o están atrasados. Explicó que existe un rezago importante en este tema, con lo que se afectan las finanzas del instituto político. Báez Guerrero informó que el partido buscará implementar nuevas medidas de recaudación, por lo que a partir de 2013 contemplarán realizar convenios con instituciones bancarias y los miembros del PAN, para que se les descuente automáticamente su aportación. (EUQ, 1A)

### **BUSCARÁN PANISTAS REFORMAR ESTATUTOS**

Por Ulises Villar

Antes los resultados de las últimas elecciones a nivel nacional, el PAN buscará generar nuevos cambios en sus estatutos que le permitan una mayor competitividad de cara al siguiente Proceso Electoral, donde José Luis Báez, presidente del Comité estatal en Querétaro, refirió hacen falta mayores instrumentos disciplinarios, de unidad interna, y de elección de candidaturas. “Se debe dotar al partido de espacios para la deliberación, el problema disciplinario, y el problema de nuestros métodos y procesos de selección de candidatos como los principales problemas que se detectaron, además que la renovación del padrón de militantes, porque era incierto, no había participación, además que solo apoyaba personajes y no al partido”. (PA, 5A)

### **PRD**

#### **MUERE ÍCONO DE LA IZQUIERDA**

Por Noticias

La izquierda queretana está de luto: Salvador Canchola Pérez falleció a los 88 años de edad. Canchola Pérez, figura ejemplar de la lucha social, en la entidad fue un activista, cofundador del PRD en Querétaro y religioso. En uno de sus últimos discursos, remarcó la necesidad de ayudar al prójimo para “no desvalorarnos como seres humanos y para reconstruir la cuestión del ser humano con toda la extensión de la palabra”. (N p.1)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ANALIZAN REUBICAR CICLOVÍA**

Por Linda Sepúlveda

El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable, el diputado Ricardo Carreño, informó que los legisladores analizan reubicar la ciclovia. Luego de las inconformidades por parte de los comerciantes del primer cuadro de la ciudad por la disminución en las ventas, originado por el establecimiento de la ciclovia en avenida Universidad, el diputado indicó que es necesario quitarla y legislar en el marco normativo para emitir sanciones, tanto para los ciclistas como para los automovilistas. (EUQ, 1A)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **ADOLESCENTE GRAFITEA MONUMENTO HISTÓRICO**

Por Lorena Sandoval

Luego de la polémica causada por un grafitero, al dar a conocer a través de su perfil de Facebook, que había pintado dos de las columnas de Los Arcos, monumento histórico catalogado por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la controversia se desató entre las autoridades y las redes sociales. El secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Marcos Granados Torres, consideró que no es un tema de falta de vigilancia, que “la seguridad ahí está.



MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 2012

¿Qué hay que hacer en este caso? Se le avisa a la Procuraduría General de Justicia, y esta, a las autoridades correspondientes”. (EUQ, 1A)

### **REPRUEBA ALCALDE GRAFFITI EN LOS ARCOS**

Por Redacción

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, reprobó el graffiti en uno de los arcos, y aseguró que se aplicará la ley con celeridad. Señaló que ya se trabaja con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para recuperar el sitio y se aseguró la zona para evitar daños adicionales. Reconoció que los esfuerzos son insuficientes para resguardar cada uno de los monumentos históricos del municipio, pero afirmó que se hace todo lo necesario para intentar protegerlos. (EUQ)

### **ALCOHOLÍMETRO AFUERA DE ANTROS, PROPONEN**

Por Lorena Sandoval

Derivado de la encuesta nacional de adicciones, se busca que el programa del alcoholímetro sea más riguroso, es decir, que a la salida de cada antro haya prueba de alcoholimetría, manifestó la regidora del municipio de Querétaro, María Alemán Muñoz. Destacó que la Comisión de la Juventud de los 18 municipios en el estado buscarán promover una iniciativa de ley para la creación un “torito”, con la intención de bajar los accidentes viales y el índice de consumo de alcohol entre los jóvenes. (EUQ, 1A)

### **PINEDA BUSCA FUSIONAR SINDICATOS EN SAN JUAN**

Por Martha Romero

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, dijo que insistirá en la posibilidad de unificar al Sindicato Único de trabajadores al Servicio del Municipio (SUTSMSJR) y al Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al Municipio (SITAM), para que exista un solo líder. El alcalde dijo que el proyecto se estaría concretando una vez que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje (TCAE) emita el fallo sobre el amparo interpuesto por el SITAM, cuya constitución fue desconocida. (EUQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **BUSCAN DEDUCIBILIDAD EN RESTAURANTES**

Por Linda Sepulveda

El diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, informó que presentarán una iniciativa para que el consumo de restaurantes sea deducible al 100%. Afirmó que esta iniciativa beneficiará al sector restaurantero incrementando sus ventas tanto a nivel nacional como local, y generando 240 mil empleos adicionales en todo el país y 5 mil empleos en la entidad. “Recordamos que los restaurantes en el país generan alrededor de 3 millones de empleos directos e indirectos. De esos 3 millones, aproximadamente 60 mil están aquí en Querétaro, de tal manera que se pudiera estar generando esta medida 40 mil empleos adicionales a nivel nacional y casi 5 mil empleos adicionales”, estimó. (EUQ)

### **VITAL NO ARRIESGAR MÁS VIDAS: BURGOS**

Por Ulises Villar

Ante las declaraciones emitidas por la Presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla Miranda, que referían que había que revisar las políticas de lucha contra el narcotráfico, el senador del PRI por Querétaro, Enrique Burgos se pronunció no solamente a verificar los resultados de esta campaña, sino a fortalecer los instrumentos con mayor inteligencia y áreas dedicadas a crear estrategias que no pongan en riesgo más vidas. (PA, 4A)

### **“CLAUSURAN” PLAZA DE ARMAS**

Por Redacción

Una decena de integrantes de Yosoy132 Querétaro, clausuraron simbólicamente las instalaciones de El Periódico de Querétaro. De manera pacífica, los manifestantes impidieron el acceso y la salida de empleados de la Dirección de Operaciones, ubicada sobre avenida Tecnológico esquina con Fernando Loyola. Convocados en las redes sociales a manifestarse fuera de nuestras instalaciones, el contingente llegó aproximadamente a las 13:00 hrs.



Uno a uno, los 10 o 12 integrantes de este grupo, colocaron mantas repudiando la prensa "vendida" y clausuraron las instalaciones porque, opinan, somos "mentirosos". A las 16 horas con 45 minutos, con su bandera de México pintarrajeada con frases como "Por la democratización de los medios", se retiraron, no sin antes entregar a los transeúntes, trípticos en los que critican la Reforma Laboral y el Tratado de Libre Comercio aprobado en 1994. (PA, 4A)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- LUJOS. El viernes regresaron de Estados Unidos los espontáneos observadores electorales Alejandro Delgado, Yairo Marina, Marco Antonio León y Apolinar Casillas, muy convenientemente a tiempo para cobrar la quincena como lo que realmente son: diputados locales. ¿Cómo explicarán hoy su tour y, sobre todo, el gasto de 37 mil pesos del presupuesto? Obviamente, por "piocha". BURBUJA. Como vicecoordinador de la fracción panista en San Lázaro, el queretano Ricardo Anaya integra y hasta ha presidido sesiones de la Junta de Coordinación Política, pero además ha sabido concentrar un alto grado de influencia con su participación en las poderosas comisiones de Presupuesto, de Hacienda y en la de Infraestructura. Prácticamente todos los temas, federales y estatales, pasan por ahí. DETALLITO. Alfonso García Cacho, director de la Cumbre de Negocios, derrapó ayer cuando presentó a su jefe Miguel Alemán como "Presidente de México..." justo enfrente de Enrique Peña Nieto; entonces dudó un segundo y corrigió de forma simpática: "... de México Cumbre de Negocios" para suspirar aliviado entre las risas de los presentes. (DQ p.1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- En poco más de dos semanas Enrique Peña Nieto tomará las riendas de los destinos de este país y si por alguna razón no estaba convencido de la importancia de Querétaro, ayer le quedó más que claro lo que puede hacer desde el gobierno federal por nuestro estado. En su conferencia que dictó en la México Cumbre de Negocios, el presidente electo dio a conocer que buscará relanzar la administración pública federal. Reveló que presentará dos iniciativas de ley a la Cámara de Diputados con el apoyo de los legisladores de su partido el Revolucionario Institucional (PRI). Enrique Peña Nieto, enlistó los 5 objetivos en los que trabajará una vez que asuma el poder el 1 de diciembre, lograr que los mexicanos recuperemos el entorno de seguridad y pasar de una estrategia de seguridad a una política de Estado para la seguridad y para la justicia. Dijo que prioridad será disminuir los niveles de desigualdad y de pobreza que hay entre los mexicanos principalmente los 12 millones que se encuentran en pobreza extrema; no se puede hablar de un país líder y no se puede aspirar a estar entre los mejores, sino se resuelven problemas tan ofensivos como la pobreza. El futuro presidente dijo que el crecimiento económico sostenido será primordial e incluye entre otras cosas el seguir promoviendo en México el libre mercado, lograr condiciones para crecer y generar riqueza; Peña Nieto va por el resurgimiento de las clases medias, promoviendo la competencia en todos los ámbitos de producción. Vienen cambios en la política energética y habrá reformas estructurales y los legisladores tendrán mucho que ver. La independencia alimentaria es otra de las prioridades del nuevo gobierno y asegura el presidente electo, que el campo recibirá el impulso necesario para que tenga las inversiones que se requieran para lograr el objetivo. Por último, Peña Nieto se despidió de los empresarios asistentes con un mensaje para tranquilizar a los mexicanos y dejó en claro que no habrá que especular con la reforma hacendaria que le propondrá a los legisladores. Se entiende que no habrá nuevos impuestos bajo la manga. Enrique Peña Nieto recordó que Querétaro ocupa un lugar muy importante en la industria aeroespacial, al exportar cerca del 36 por ciento del total de los productos aeroespaciales en el mundo. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar. (DQ p.1)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MISTERIO EN EL PRI. Que no le digan, que no le cuenten. La renovación del Comité Directivo Estatal del PRI se hará a principios del 2013 y sí el principal y casi único tirador es el ex presidente municipal de Pedro Escobedo, ALONSO LANDEROS. ¿Por qué? Ese es uno de los misterios del tercer milenio que los simples mortales queretanos no estamos en condiciones de desentrañar. Quizá lo entienda JORGE GARCÍA, el breve. Agua de invierno, provocará mucho enfermo. (PA, 1A)



### QUERÉTARO Y SU GOBERNADOR TRABAJAN

Por Sabino Medina

Se mira la forma organizada con que trabaja el gobierno que preside el Lic. José Calzada Rovirosa. No le va a la zaga Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro que, sin ninguna reserva se suma a todas las tareas, las específicamente municipales y las que emprende el Gobierno del Estado, en todos los órdenes y a todos los niveles. Ya lo hemos dicho y reiterado, José Calzada Rovirosa, no es una personalidad protagónica y sus desplazamientos y acciones son sin despliegues de ningún tipo. Siempre busca y procura el contacto con la ciudadanía, con todos los presidentes municipales, con los diputados y con los jóvenes. Por eso este domingo se le vio desplazarse del brazo y por la calle, como alguien escribiera, acompañado de su familia, para asistir al inicio de la Cumbre de Negocios que se lleva a cabo en la ciudad de Querétaro; ahí iba sin reticencia alguna Roberto Loyola, participando de la responsabilidad política y administrativa que conlleva para el municipio un evento de esta naturaleza. No vimos a nuestro amigo Braulio Guerra Urbiola, representando a los legisladores del Congreso local; pero debo aclarar que no pude reportear el acto mismo, ni cuento con información adicional. Tanto el gobernador José Calzada Rovirosa, como el ex gobernador de Veracruz, Miguel Alemán Velasco, coincidieron en su enfoque de la economía; uno, el primero, formulando la orientación de la economía hacia la pobreza, hacia los rezagos sociales y, el segundo, hacia la reinversión del capital nacional en el propio país. Buena y excelente introducción de estos encuentros, con miras a que los mismos se enriquezcan con quienes participan en el mismo. El calendario es breve, del 11 al 13 del mes que corre, casi simbólico, pero de enorme significación política, en los momentos por los que pasa el país y el mundo en general. Se espera la asistencia del Lic. Enrique Peña Nieto, Presidente electo de México y de otras distinguidas personalidades del mundo económico y de las finanzas y la política nacional y del exterior. Para cuando estas líneas salgan publicadas, la Cumbre de Negocios estará por concluir; pero quedará vivo el contacto de los grupos empresariales y de quienes con carácter individual concurren al encuentro; así se verá y apreciará que Querétaro ofrece un clima de gran hospitalidad y abierto a fortalecer y proteger su entramado industrial y comercial, frente a los desafíos del desarrollo económico, a prueba en el mundo entero. Felicidades a todos los asistentes y gracias por venir a Querétaro. Regresen pronto. (PA, 9A)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Medios. Cada día son más las personas que utilizan medios de información alternos a los que se usaban comúnmente hace unos años. Me explico: Durante décadas, los medios impresos (revistas y periódicos principalmente) fueron los referentes cuando de noticias se trataba. Pero eso fue cambiando paulatinamente. Llegó la Internet, los teléfonos "inteligentes" y últimamente las tabletas, que en conjunto han cambiado paulatinamente la forma de allegarse información, amén del comportamiento de las masas en términos de fuentes informativas. A nivel mundial, los periódicos han perdido lectores y la radio ha tenido menores audiencias. Si bien esto no se ha reflejado en una pérdida mayor de ingresos económicos por la vía de ventas de ejemplares –en algunos impresos- y de publicidad en ambos, sí ha obligado a buscar nuevos mecanismos (atractivos y efectivos) en ambos temas. En Querétaro, hay alrededor de seis diarios: PLAZA DE ARMAS, Diario de Querétaro, AM, Noticias, El Corregidor, El Universal. Y dos policíacos: El Gráfico y Acontecer. No hay, desde mi punto de vista, una sobreoferta en el tema de impresos, más bien existe una falta de calidad a la hora de cubrir y presentar la información al lector: Autocensura en algunos, falta de capacidad de reporteros, fotógrafos y redactores. Es más, en algunos periódicos no existe el área de diseño o de infografía. En síntesis, tenemos varios diarios en los que la falta de profesionalismo o de compromisos a la hora de presentar noticias, se refleja en la edición del siguiente día. Esto, aunado a los mediocres sueldos que en algunos casos se pagan... cuando se paga; o la calidad del papel o tintas utilizados y que a la hora de imprimir en rotativas que tienen décadas funcionando arrojan un producto poco competitivo. Nosotros, en PLAZA DE ARMAS, estamos conscientes de todos estos elementos que afectan a la hora de salir a la calle. Aquí intentamos abrir el espacio a la hora de analizar. Tenemos como colaboradores a abogados, notarios, músicos, cantantes, maletillas, derechosos, izquierdosos, centristas. Y uno que otro mocho. Todos son bienvenidos: como dice uno de los nuestros (Pepe Cárdenas), aquí se escuchan todas las noticias y todas las voces. Esa es la apuesta al salir a la calle. En eso creemos. Y eso hacemos. MESÓN DE SANTA ROSA- ¿Y eso? La lectora, el lector, se preguntará a qué viene todo este rollo sobre los periódicos y la radio. Bueno, a que esta semana leí la encuesta de Reforma, sobre el consumo de medios en el De Efe. Sí, en la Ciudad de México donde las opciones en términos de noticieros radiofónicos es infinitamente mayor en cantidad y calidad a los que se presentan aquí.



Con contadas excepciones, Querétaro está en pañales y a años de distancia. Y lo digo con conocimiento de causa. Fui jefe de información de varios noticieros en el De Efe (MVS y Grupo Imagen) y conduje algunos de ellos. Y no es que se descubra el hilo negro. Independientemente de la calidad en los productos locales y sus contenidos, me llamó la atención los números que arroja la consulta (levantada entre el 6 y 7 de octubre a mil 200 adultos) de Grupo Reforma. Resulta que el número de radioescuchas bajó un 6 por ciento en comparación con la encuesta de 2011. Y la mayoría de los que sí escuchan radio, prefieren las estaciones con música en español-inglés y las gruperas. En el top, se encuentran dos de Radio Centro: Alfa Radio, que dirige Toño Esquinca y La Z, a cargo de Gabriel Roa. En noticieros, Carmen Aristegui de MVS Noticias, es la número uno de la mañana y creció en 2012 un 6.6. Esos son los números de radio. En la tele, como siempre, el líder indiscutible es Joaquín López Dóriga con su Noticiero con dos a uno sobre Javier Alatorre. Así las cosas, los que trabajamos en medios de comunicación queretanos debemos hacer un esfuerzo para tener espacios informativos de mayor calidad. Con mejor contenido, diseño... En esas estamos aquí en PLAZA DE ARMAS, donde usted y yo tenemos una cita todas las mañanas. Misma hora, mismo espacio, mismo armero. Salió como de noticiero pueblerino. Corte y queda. -OÍDO EN EL 1810- Espera. Braulio Guerra Urbiola -geek declarado- presume al que puede su iPhone 5. Para obtenerlo, se formó cinco horas afuera de Telcel Plaza del Parque. Cinco horas. Se necesita... -¡PREEEEPAREN!- Gran día. En Querétaro, donde se cruzan todos los caminos de la historia, Enrique Peña Nieto expuso este lunes los cinco grandes objetivos de su gobierno: seguridad, combate a la pobreza, mayor crecimiento económico, revisar el sistema educativo y recuperar el liderazgo internacional. El Presidente electo de México hizo suya la X Cumbre de Negocios, con la anfitriónía de su amigo el gobernador José Calzada y un auditorio internacional y plural, el del QCC, que le ovacionó durante su conferencia magistral. Hoy continúa el gran foro. -¡AAAPUNTEN!- Aplausos. Los aplausos más sonoros se produjeron cuando el mandatario electo anunció su interés de pasar a una política de estado para la seguridad y la justicia, revisar el sistema educativo y crear la comisión nacional anticorrupción. ¿Y sí? -¡FUEGO!- Futurólogos. Por cierto, despertó muchos comentarios que Enrique Peña Nieto se llevara con él a José Calzada, cuando era esperado en la comida. Mmm. (PA, 2A)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: CREARÁ PEÑA LEY ANTICORRUPCIÓN

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- El Presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, anunció que esta semana enviará sendas iniciativas al Congreso de la Unión para reorganizar el aparato administrativo del gobierno federal y para crear la Comisión Nacional Anticorrupción. En su participación en el evento "México Cumbre de Negocios", el próximo presidente de la República detalló también un decálogo para lograr el crecimiento económico sostenido, que incluye las reformas hacendaria, energética, en seguridad social y la laboral que está en curso. Sobre las iniciativas, dijo que "en los próximos días de esta misma semana estaré enviando iniciativas orientadas a lograr mayor eficacia del Estado mexicano, una que tiene que ver con una reorganización del aparato administrativo federal para actualizarnos con los retos y exigencias que nos imponen los nuevos tiempos en los ámbitos de gobernación, de la función pública, de la reforma agraria, y en otros ámbitos". Otra más, añadió, para crear la Comisión Nacional Anticorrupción "para poder trabajar realmente con mayor eficacia y desterrar este cáncer que lamentablemente tenemos en la sociedad mexicana, pero que ocuparán al gobierno dedicar especial atención a lo que tiene que ver con el combate a la corrupción que se vive al interior del gobierno en todos los niveles". Peña Nieto hizo también un exhorto a los empresarios y hombres de negocio "que son factor clave en el impulso transformador en el desarrollo económico que el país queremos que tenga. Vienen tiempos de oportunidad para México, no dejemos pasar esa ocasión, aprovechémosla al máximo seamos parte todos del cambio y la transformación". Tenemos, dijo, un ánimo creciente, optimista, estamos en la oportunidad de desterrar aquellas situaciones que afectan la sana convivencia de los mexicanos, estamos con esperanza para un futuro más alentador y promisorio para construir el México que todos queremos entre todos, que nadie se excluya de esta tarea que queremos para nuestro país. En su conferencia magistral en el Centro de Congresos de esta ciudad, y acompañado del gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso y del presidente del evento, Miguel Alemán Velasco, el Presidente electo de México, delineó los cinco grandes objetivos de su gobierno que son cambiar la estrategia de seguridad en una política de Estado, reducir la pobreza, lograr un crecimiento económico sostenido, revisar el sistema educativo y recuperar el liderazgo de México en el mundo.



MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 2012

Al referirse en particular a la reforma laboral, Peña Nieto señaló que ésta permitirá una mayor flexibilidad en el mercado laboral, y una más fácil contratación de aquellos que estén en búsqueda de un empleo. "En este sentido, espero el apoyo y respaldo de los senadores de las distintas expresiones políticas, y felicito a los diputados que recién aprobaron modificaciones al proyecto de reforma laboral". El mandatario electo anunció también que su gobierno será un permanente impulsor del libre comercio y un facilitador de la inversión. POLÍTICA DE SEGURIDAD Enrique Peña Nieto sostuvo que su gobierno pretenderá lograr un país con mayor seguridad pública y "esto significará pasar de una estrategia de seguridad a una política del Estado mexicano para la seguridad y para la justicia, que signifique en el resultado reducción de la violencia, reducción de los homicidios y reducción también en el número de extorsiones, los delitos que más se han acrecentado y agravado el clima de tranquilidad y paz social entre los mexicanos". Tampoco será, añadió, una estrategia que sólo esté enfocada al combate de los hechos delictivos, tenemos que darle también una alta prioridad a las causas sociales que originan estos fenómenos delictivos, evitar la exclusión social, que es sin duda el factor más importante que incide en la comisión de mayores delitos. Asimismo habló de reducir los niveles de pobreza, pues en la actualidad hay 52 millones de mexicanos, entre ellos 12 millones en pobreza extrema, "lo que es algo imperdonable en un país que aspira a convertirse en una economía emergente, moderna, líder en el siglo XXI". El combate a la pobreza será una prioridad en mi gobierno generando más oportunidades de empleo y pasar de una política social asistencialista a una política social de carácter más participativo, apuntó. **AMPLIAR CLASES MEDIAS** Para el crecimiento económico sostenido que se plantea en su próximo gobierno, Peña Nieto enunció un decálogo de acciones, donde enfatizó que promoverá "un libre mercado pero con sentido social para una justa redistribución de la riqueza entre los mexicanos que nos permita consolidar y ampliar las clases medias entre la sociedad". Para ello, dijo, deberemos mantener la estabilidad macroeconómica, fomentar y alentar la competencia en los distintos ámbitos de la economía, impulsar a México como una potencia energética para lo que harán falta cambios estructurales, en alianza estratégica con el sector privado, mayor inversión en capital humano, y aumentar los niveles de crédito para financiar en desarrollo. También, añadió, habrá acciones para incrementar la inversión en infraestructura que es actualmente el 5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), alentar la economía formal, reformar el sistema de seguridad social, diseñar una nueva estrategia para el comercio exterior con la visión de libre comercio, autosuficiencia alimentaria con un campo mucho más productivo y ampliar la base de contribuyentes. Enrique Peña Nieto puso especial atención en el tema educativo, donde señaló que es "más que obvio que tenemos un sistema educativo deficiente", para lo que se tienen dos grandes objetivos, que es ampliar la cobertura en los niveles medio superior y superior; y en los niveles básicos trabajaremos a favor de la calidad, con las escuelas de tiempo completo, incorporación de internet, entrega de computadoras, y tener maestros con perfiles óptimos que pasen por las evaluaciones necesarias para cumplir con esta alta misión que es el de formar valores". **(DQ principal)**

### **N: APOYO AL LIBRE COMERCIO**

Por Luis del Toro, Paulina Piña y Sergio Hernández

Soy un impulsor del libre comercio, señaló el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, al dictar su conferencia "Impulsos para un México Desarrollado", en la X Edición de la México Cumbre de Negocios, donde se pronunció por un mayor crecimiento económico, que se refleje en la economía familiar. (N p.1)

### **AM: ES INEVITABLE TLC CON BRASIL: SLIM DOMMIT**

Por Lilita Gutiérrez

El empresario mexicano Carlos Slim Dommit y su homólogo brasileño Marcelo Odebrecht aseguraron que no es viable la firma de un tratado de libre comercio entre ambos países, debido a la alta regulación mexicana que dificulta la inversión extranjera, afectando directamente la integración latinoamericana en materia económica. Durante la Décima Cumbre de Negocios que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos, los empresarios dialogaron sobre dónde y cómo generar nuevos negocios y crecimiento en los próximos 10 años. El presidente del Consejo de Administración de Telmex, Carlos Slim Dommit, se pronunció a favor de las inversiones extranjeras en el país en vías de desarrollo, son atractivos para los empresarios que han invertido en países de primer mundo, por lo que México tiene la oportunidad de fortalecer la demanda interna y tasas de interés bajas. **(AM principal)**



### **C: PROPONEN TORITO EN LA CAPITAL**

Por Gustavo López

Como parte de las medidas para disminuir el consumo de alcohol entre los jóvenes, y con ello reducir el número de embarazos y accidentes, la regidora por el PRI, María Alemán Muñoz Castillo, dio a conocer que actualmente se encuentra analizando la situación jurídica para poder implementar alcoholímetros fuera de autos. Estamos trabajando en un programa, hay que darle la reforma jurídica, pero se propone un alcoholímetro de manera mucho más estricta, y sobre todo en las salidas de los centros nocturnos, con la idea, precisamente, que antes de que el joven acceda a su vehículo se le pudiera hacer este tipo de prueba. (C p.1)

### **PA: GOLPE DE TIMÓN**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

De pronto descubrió Enrique Peña Nieto a una mujer madura, de pie, entre los casi dos mil asistentes a la X Cumbre de Negocios, celebrada en nuestro Centro de Congresos. Fue entonces cuando el Presidente electo de México dijo que “seguramente un caballero cedería su lugar a la embajadora de la Unión Europea, Marie-Anne Coninx”. Había muchos caballeros, pero les ganó a todos, como campeón, el ex dirigente nacional del PRI y ex gobernador de Zacatecas, Genaro Borrego Estrada. La conferencia magistral del próximo mandatario de México era el plato principal no del día, sino de todo el gran foro para los empresarios, políticos y comunicadores reunidos en Querétaro por segundo año consecutivo. Peña Nieto presentaría, a solo tres semanas de su toma de posesión como presidente de la República, los ejes de la política económica y social del próximo gobierno. Y fue más allá. Esbozó íntegro su programa, reconocido en cinco grandes objetivos: lograr un país con mayor seguridad con una política de estado para la seguridad y la justicia, poniendo énfasis en los temas de secuestros y extorsiones; reducir los niveles de pobreza, imperdonables en un país que quiere ser líder; mayor crecimiento económico; revisar y ampliar la cobertura del sistema educativo y recuperar el liderazgo internacional, cambiando a México para no ser candil de la calle... En ese marco anunció que esta semana enviará dos iniciativas al Congreso para reorganizar la administración pública y establecer la comisión nacional anticorrupción. Más de dos mil personas escucharon al futuro jefe del Ejecutivo que hilvanó una espléndida intervención, sin papeles ni artilugios electrónicos. Bien que haya pedido una silla para Marie-Anne Coninx, porque otros personajes nacionales, como el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo o el presidente del Club de Industriales de Querétaro, Salvador Hernández también estaban de pie –como muchos otros- y se aguantaron. Peña Nieto se ve cómodo en Querétaro, estado que reconoce como líder aeronáutico con el 36 de ciento de las exportaciones del sector. Con unos 20 minutos de retraso arribó el Presidente electo al salón de plenos del Querétaro Centro de Congresos, acompañado del gobernador José Calzada Roviroso y del presidente del comité organizador de la Cumbre, Miguel Alemán Velasco. Una corbata verde lucía el hombre que el próximo uno de diciembre se colocará otra de color perla para lucir la banda presidencial y jurar el respeto a la Constitución de Querétaro. Cinco minutos antes una voz pedía que pasaran al frente los embajadores de Inglaterra (sic), Francia y Alemania. 13:15. Probando probando. 23-20-10-22-23 decía alguien para probar el sonido. Y 23-23-24-25. “Cruz, dos, cuatro, seis, siete, nueve. Cruz González, a ver cómo llega el distribuidor”. Todo el sillero estaba ocupado. “Si sale ya no entra”, advertían los ujieres a quienes osaban procurar un baño a esas alturas del partido. 13:20. Llegan los principales. Largo saludo de mano de Peña a todos los de la primera. Testigos privilegiados su vocero David López, el eterno, y Miguel Reyes Razo, el decano de la nota de color, otra vez en Querétaro. Ya estaba Miguel Alemán en la tribuna cuando la voz en off anuncia “en uso de la palabra el señor presidente...dilatada pausa... del Comité Organizador...” El ex gobernador de Veracruz, ahogándose del bochorno, se llevó la mano al cuello. Y los anuncios: Interjet, su empresa que cree en México, ha comprado 40 aviones Airbus A-320 para dar mayor eficiencia, seguridad y conectividad al país. La inversión supera la friolera de los tres mil 200 millones de dólares. -Lo sumo íntegro para Querétaro, dijo José Calzada, que habló luego para dar un brevísimo mensaje de bienvenida, de tres minutos, en el que refirió la confianza de los queretanos en el próximo presidente. México es un gran país y con gran futuro. Clap, clap, clap. Docenas de fotógrafos y camarógrafos captaban las imágenes. Algunos con dificultades porque pretendían acercarse de más al presidium y el Estado Mayor, celoso, les restringía el paso. Nadie se mueva. Ni el experimentado Mario Vivas que fue fotógrafo personal del último presidente priísta, Ernesto Zedillo, y de los últimos tres gobernadores de Querétaro. Mimado antes por los escoltas, hoy recibe el mismo trato que los demás. 13:40. Inicia su conferencia magistral el Presidente electo. Pide, al comenzar, una silla para la embajadora de la Unión Europea. Primer aplauso. Se levanta como resorte Genaro Borrego, seguido por el nuevo cronista estatal de Querétaro y colaborador de PLAZA DE ARMAS, Andrés Garrido del Toral.



MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 2012

Ganó el zacatecano por una nariz. Agradece el tlatoani de mañana el gesto. Y reconoce la hospitalidad de José Calzada y la invitación de Miguel Alemán a esta X Cumbre. En 2010 el entonces gobernador del Estado de México fue anfitrión de la VIII. Las dos siguientes han sido aquí. Habla Enrique Peña Nieto de la economía emergente que somos, en busca de grandes oportunidades y de que la gran estabilidad económica de los últimos 15 años no se ha reflejado, lamentablemente, en la economía familiar. Somos la segunda economía de América Latina y la 14 mundial, pero los beneficios no llegan para todos. Traza, por eso, los cinco ejes de su gobierno: seguridad, combate a la pobreza, crecimiento económico, revisar sistema educativo y recuperar el liderazgo internacional. Cátedra de Peña, cada vez más en presidente, que se ajusta al tiempo concedido a su intervención, una hora, y pide desterrar lo que afecta la sana convivencia. Convencido, dice, de que sí se pide, invita a construir el México que todos queremos... pero entre todos. A las 14:40 horas, el presidente electo se despedía de los hombres del dinero, entre ellos los Alemán y los Slim, de los embajadores y ex presidentes latinoamericanos que vinieron a oírlo. Enrique Peña Nieto ya no se quedó a comer y se llevó con él a José Calzada Roviroso, provocando muchos comentarios entre analistas y periodistas. Más cuando vieron que el alcalde Roberto Loyola Vera regresó solo al Querétaro Centro de Congresos, en donde hoy concluye la X Cumbre de Negocios, conquistada ayer por el Presidente electo de México. (PA, principal)

### **EUQ: SECTOR AERONÁUTICO DESPUNTA, CELEBRAN**

Por Marittza Navarro

El estado se posiciona como uno de los principales polos de desarrollo del sector aeroespacial, aseguró el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Valentín Díez Morodo. Lo anterior lo señaló durante la sesión plenaria “México y Europa: Cómo fortalecer la relación ante un contexto más incierto” que se realizó dentro de la décima edición de la Cumbre de Negocios. Díez Morodo resaltó las políticas gubernamentales que han apoyado los proyectos industriales del sector aeronáutico en el estado. “Querétaro ha logrado la atracción de un número importante de inversión extranjera, muchas empresas europeas del ramo de los aviones y el automotriz que han instalado su inversión en el estado. Solamente en los últimos meses han entrado mil 500 millones de dólares en áreas como el sector automotriz, electrónico y de aviones”, relató Díez Morodo tras exponer las políticas que han aprovechado las empresas europeas. (EUQ, principal)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>

ceden o no las respectivas multas tanto para el Revolucionario Institucional como para **Acción Nacional** y para **Agustín Luna Lugo**.

También en dichas resoluciones aparecen los nombres del inefable **Armando Rivera, Gerardo Cuanalo**, hoy regidores albiazules, **María del Carmen Zúñiga** ex alcaldesa y también **Marco del Prete**, a quienes el PRI denunció ante el IEQ por actos indebidos de campaña, cuando **Armando Rivera** llegó justamente a realizar actos de campaña en horario de trabajo con los empleados del **Centro Cívico**.

Con estas resoluciones de procedimiento se cierra en su totalidad las acciones que determinará el IEQ en contra de los partidos políticos **PRI** y **PAN** y del ex candidato a la diputación **Agustín Luna Lugo**, quien ya despacha como lo que antaño se denominaba **Oficial Mayor del Congreso Local**, espere-mos para el próximo jueves y ver la votación que emitan los consejeros electorales para determinar si hay cas-

tigo o no, claro en términos económicos, veremos, veremos el próximo jueves.

## EL CHACALEO

Lo que viene en la próxima sesión extraordinaria del Instituto Electoral de Querétaro. Se darán resoluciones de procedimientos para el **PRI, PAN** y al ex candidato a diputado por el primer **Distrito Electoral Agustín Luna Lugo**, hoy flamante director administrativo del **Congreso Local**

A saber, el próximo jueves 15 en dicha sesión los Consejeros Electorales habrán de determinar si pro-

# Fortalecerán sistema electoral: Alejandro Delgado

IRÁN HERNÁNDEZ

El diputado del PAN, Alejandro Delgado Oscoy mencionó que a través de la recuperación de confianza de los ciudadanos se permitiría fortalecer el sistema electoral y evitar la corrupción o compra de votos.

Esto luego de que compartió experiencias como observador electoral en las elecciones de Estados Unidos, en donde dijo que todo está basado en la confianza de los ciudadanos, pues desde 15 días antes ya tienen definido por quién votarán.

"Tenemos que ver, todo está basado en la confianza

de los ciudadanos, se comportan con madurez, como adultos reales y tendremos que ver cómo vamos rescatando y viendo cómo pode-

mos fortalecer el sistema electoral".

Resaltó que además de ser observador electoral acudió a una capacitación para conocer más a fondo el proceso electoral de Estados Unidos, con el objetivo de rescatar temas que se puedan aplicar en el estado de Querétaro como el voto electrónico; sin embargo, respaldó al IFE, pues dijo, allá no hay uno.

"Vimos que no hay un Instituto Federal Electoral en Estados Unidos, los 52 estados son los que tienen cada uno su legislación electoral, creo que para nosotros en nuestro país es muy importante mantener un IFE y con un código federal electoral que nos regule, creo que nosotros hemos ido evolucionando en ello, nos respaldamos".



Agregó que el voto electrónico consiste en una democracia avanzada en donde se confía en las instituciones, "ellos están iniciando en ese esquema y lo hacen de manera progresiva, creo que en Querétaro podremos impulsar ese tipo de propuesta, ser punta de lanza".